

# DEMOCRACIA



Organo de los Partidos Radical Socialista y Socialista

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**

En España..... 6 00 pesetas año.  
Extranjero..... 8 00

NÚMERO SUELTO 0'10 PESETAS

**SEGUNDA ÉPOCA**

**Se publica los domingos**

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plazuela de Santo Domingo, n.º 2

## ¿Quiénes son los agrarios?

Si agrario viene de *agro* y su raíz es *ager*, forzoso es reconocer que el agrarismo, políticamente hablando, será el Partido defensor de la Agricultura, y agrarios los que integran y constituyen ese Partido. Y yo pregunto, ¿que partido puede contener en su programa ideales que pugnan, que estén en oposición, que sean enemigos del florecimiento, del progreso de la Agricultura y del bienestar económico de los que a ella están dedicados? Si en el horizonte político se vislumbrara algún organismo, también político que persiguiera tales fines, sería preciso exterminarlo a sangre y fuego— como pretende el bello Adolfo hacer con la democracia— porque ese partido al atacar e intentar destruir la Agricultura, era un enemigo de la riqueza nacional y por lo tanto un enemigo de España y de la República.

Y en la órbita en que giran y se desenvuelven los partidos políticos, hoy definidos y constituidos en España ¿cuáles de ellos son los que tienen perfectísimo derecho para abrazarse tal calificativo de agrarios por contener en sus programas soluciones concretas y definidas respecto a estos problemas de carácter económico?

Precisamente si algún contenido esencial tienen los partidos Socialista y Radical Socialista es este de dedicar gran atención a los intereses agrarios. ¿Qué es sino la Reforma Agraria aprobada por las Cortes Constituyentes y debida a la iniciativa de Marcelino Domingo, figura preeminente del Partido Radical Socialista?

¿Qué suponen todas esas leyes del contrato del trabajo, jornada máxima arrendamientos colectivos, anticipos para jornales, laboreo forzoso etc. etc, sino la adopción de medidas tomadas a instancia del Partido Socialista en beneficio de los que al cultivo del campo dedican sus esfuerzos y sus trabajos?

Ahora si los agrarios se llaman así porque quieren que la propiedad siga siendo el *jus utendi et abutendi* de los pasados tiempos y la explotación de los obreros dedicados al campo con sus *dos mil reales* de sueldo y el carro de paja para que la familia no pase frío en el invierno entonces habrá que reconocer que ese calificativo que han adoptado es una ficción, y esa bandera que tremolan; no es el agrarismo, sino la defensa de unos propios y bastardos intereses; y en este caso nosotros somos los primeros que repugnamos tal calificativo.

Por eso cuando oímos hablar de agrarismo y esa palabra sale de bocas que trinan contra el Gobierno que boicotean la República que dicen pestes de los socialistas nos asombramos y de buen gra-

do les preguntariamos; ¿que es lo que defiende el agrarismo? ¿qué doctrinas sustenta respecto a la propiedad? ¿qué pretende hacer con el obrero del campo? ¿por qué pues, se llaman ustedes agrarios?

Si en el campo de la República existe una organización con programa propio, con ideales definidos, con soluciones concretas, respecto a estos grandes problemas, que son hoy los que agitan el mundo y mueven las pasiones y absorben la atención de todos los legisladores, y son el germen de todos los conflictos sociales de hoy y del mañana, mientras no se les dé una solución, son estos partidos nuestros cuya enjundia es la economía nacional que es el alma y la vida de los pueblos.

He aquí por qué nos condelemos de que vosotros labradores seáis víctimas de ese espejuelo con que quieren atraerlos esos llamados agrarios, al que acudís como alondras candorosas; porque lo mismo esos que militan en las derechas y pretenden vincular la defensa de nuestros intereses; que esos otros que llamándose republicanos pugnan contra el Gobierno y buscan dificultades; pretextando escrúpulos de monja, ante magnos proyectos, esos, todos esos, oidlo bien labradores, son vuestros mayores enemigos.

Si por acaso y por desgracia para nuestra patria, alguno de esos partidos que piden el poder llegaran a ocuparle, vosotros labradores; vosotros hombres del campo y obreros de la fábrica y el taller seriais los primeros decepcionados. Esta República moldeada en una Constitución de progreso, de democracia y de reivindicaciones la veriais convertida en una Monarquía disfrazada con el gorro frigio y entonces es cuando os dariais cuenta de quienes son los agrarios.

A. ZANCAJO OSORIO.

28-3-32.

## De nuestra gestión

Fué dentro de los quince días siguientes a nuestra toma de posesión, cuando conociendo la angustiosa situación económica en que se encontraba el Municipio, hubimos de pensar poner pronto remedio para que la bancarota no se consumase.

Pero en la solución apetecida, no podíamos desconocer la realidad del paro obrero, mas agudizado que nunca en nuestro pueblo, surgia pues, armonizar en aquella los sagrados intereses que se nos habia confiado y los inviolables de aquel que nació para algo más importante y positivo que para pasar hambre.

Se construía por entonces y por administración, el ramal de alcantarillado de la calle de Pablo Iglesias.

La incompetencia de los entonces administradores municipales, su falta de celo, su despreocupación y en suma un abandono hasta la saciedad probado, hicieron de una obra insignificante por los recursos con que entonces contaban, una fosa insaciable en la que enterraron muchos miles de pesetas de los que por intercepción del patriotismo desinteresado y la adnegación de los Partidos Republicanos Radical Socialista y Casa del Pueblo, el primer Gobierno de la República puso en sus manos.

Una visión clara y perfecta del problema, nos llevó a buscar economías en la adquisición de materiales que sin causa que lo justificase se adquirían fuera de la localidad. Los resultados de las medidas adoptadas, no se hicieron esperar.

Habíamos logrado ocupar a un contingente de obreros del pueblo en la construcción de tubos de cemento y ¡oh sorpresa! por los que antes pagábamos 500 pesetas nos resultaron a 4 ¿Porqué no vieron esto aquellos administradores? ¿Porqué no hicieron un ensayo que invariablemente les hubiera resultado como a nosotros y cuyas economías eran suficientes para sostener diariamente diez obreros de los veinticinco que ordinariamente entraban al trabajo?

Por otra parte y para estimular el celo y la moral de los trabajadores, nosotros que entendíamos que cuanto más pronto se terminase el ramal, antes enriquecíamos los ingresos del Municipio, establecimos premios y dimos recompensas, sin largueza pero de tal suerte administrados que el segundo tercio de la obra resultó el 50 por 100 del primero que habían hecho los anteriores; más tarde dimos cima aquello que parecía aun no había de acabarse con el feliz resultado de hacer por 6.000 pesetas el último tercio importe que representaba el 40 por 100 de lo que costó el primero es decir que dos terceras partes nos costaron el 90 por 100 de lo que a los anteriores costó una. Y así administrábamos un pueblo.

ORESTES PEROTAS.

**LORENZO YAGÜE RODRIGUEZ**

**Exportación de cereales, alubias, lentejas y piñón mondado**

ALMACENES

en Arévalo y Navas del Maqués (Avila)

Se venden cabras de raza granadina con producción mínima de 8 cuartillos; especiales para lactancia de niños.

## Cánovas, sisifo de la Historia

Este artículo fué escrito para un concurso del semanario «La Calle». Ese concurso no llegó a fallarse y el artículo se quedó sin salir a luz. Ahora, próximas las elecciones, me parece muy oportuno y por ello lo publico.

La sucesión de ideas y de acontecimientos desarrollados ante los ojos de Goethe fué uno de los más envidiables privilegios que gozó este hombre excepcional, nacido en una época en que nadie había pronunciado aún la palabra República, a no ser como simple traducción del concepto latino *Res pública*, cosa muy distinta de lo que por república se entiende hoy. El mismo Rousseau, predicador sistemático del nuevo ideal, no creía en él. Parecíale quimera irrealizable y llevóse consigo a la tumba éste amargo convencimiento. Pero Goethe fué más feliz. Floreció su juventud en días en que aún se conservaba fresca la memoria del más brillante período de la monarquía francesa, la más brillante de las monarquías. Pudo asistir al progresivo desarrollo de los demoleedores enciclopedistas y, después de presenciar la muerte de toda esta generación, contempló el advenimiento de la utopía, el fulguroso surgir de la República entre los relámpagos revolucionarios y su paulatina decadencia. Habló con Napoleón y disfrutó el espectáculo, relumbrante pero efímero, de la obra del ogro. Presenció la restauración de los Borbones y su vigencia, diez y seis eternos años, la segunda revolución, en 1830 y el trocadero de los Borbones por los Orleans. Y, cuando Goethe murió, andaban ya por el mundo Carlos Marx y Max Stirner, creadores del comunismo y del anarquismo, respectivamente, aun cuando Goethe no llegase a oír tales nombres, al menos en lo que a Marx respecta.

Aún así, Goethe pudo abandonar la vida con plena satisfacción de su mente ansiosa. Porque no hay espectáculo comparable al de *ver* la Historia, no leerla, verla y no en pantalla cinematográfica sino en la misma realidad. Claro que la Historia transcurre de continuo, pero con harta frecuencia transita por décadas tan vacías que parece reposar y aún haber fenecido y no ser Historia sino, simplemente, vida, vida vegetativa.

Estas reflexiones se me ocurren a propósito de la facilidad con que las derechas se apresuran a cantar victoria con un motivo cualquiera. ¡Con cuanta fruición los enemigos del nuevo régimen pensarían, en 1804, al proclamarse emperador Napoleón, que un tan disparatado sistema de gobierno había de ser forzosamente de corta vida! Pero es una de las mayores ilusiones la de creer que la Historia se ha detenido al llegar al pun-



to que nosotros deseábamos, los buenos franceses pudieron alimentar largo tiempo esa ilusión, hasta 1848, en que advino la segunda república para caer en diciembre de 1851, con el consiguiente regocijo de los monárquicos, que podían creer cada vez más fuertemente demostrada la justeza de sus opiniones. Y, sin embargo, a ningún espíritu clarividente, a ninguna persona ponderada y sagaz podía ocultársele que la fórmula definitiva era, por entonces, la republicana, como por fin lo dejó asentado la Historia, al decir, en 1870, su última palabra sobre el asunto. No creo que haya en Francia quien conserve aún ilusiones de restauración monárquica, pero cuando la república vuelva a estar en crisis en la nación vecina, será, ciertamente, a impulsos del anhelo irrefrenable de hallar otro sistema de gobierno más en armonía con las actuales condiciones económicas de la existencia. Y, por ende, cada vez más distanciado de la monarquía.

Lo propio aconteció en España cuando al caer la que pronto será citada como primera república y, transcurrido el paréntesis del gobierno provisional, triunfaron, aparentemente, las premisas de Cánovas. Fué un triunfo que amohinó a los republicanos de aquella época, ensobreciendo al bando contrario, que, según costumbre, sacó verdadero aquel profundo y pintoresco dicho de Goethe, tan aplicable a las almas mezquinas. Confesaba el Júpiter de Weimar que sentiría mucho la existencia del cielo y del infierno, porque, una vez resucitados los muertos, se cebarían en él, con infernal regocijo y malignidad, las viejas beatas, los fanáticos, los imbéciles de toda laya. ¡Ahí es nada. Tener razón contra Goethe! ¿No lo decíamos nosotros? gritarán, borrachos de alegría, de canallesca alegría, esos seres despreciables que no celebran el triunfo propio, sino la derrota y el dolor ajenos.

Y tornando a la restauración de la Monarquía en España, es preciso reconocer que Cánovas, su artífice, no carecía de talento político, lo cual no le apunto por mérito, pues no lo es más, en un hombre, ser inteligente, que en un ciervo ser veloz, de piernas. Sobre todo cuando abusa, como lo hizo Cánovas, de ese talento, pues poniéndolo al servicio de la mala causa, interrumpió la historia, como ya escribí en otra ocasión en que aún no había llegado a mi conocimiento aquella su célebre frase: ¡Vamos a continuar la historia de España! Hubiérala continuado verdaderamente, si, deponiendo consideraciones teñidas de prejuicio, ayudara al definitivo establecimiento del régimen republicano en nuestro país. Y a sabiendas añado lo de definitivo, por que si Cánovas, hombre político, de acción, colaborara con Pi y Margall que no era sino intelectual, de contemplación, fuera definitivo el establecimiento de la República. Los demás republicanos de la época no podían, aunque políticos, medirse con Cánovas en este respecto. Ni contaban con los recursos que a Cánovas—o, por mejor decir, a la causa de la monarquía—procuraban los aristócratas, interesados en el mantenimiento de la caduca institución.

**Salvador Alvarez**

**Confitería y Pastelería**

**ARÉVALO**

No me propongo discutir la buena o mala intención de Cánovas. Es un asunto desprovisto de interés. Pero ¿como se explica que Cánovas, historiador, que, por serlo, debía estar acostumbrado a avizorar las lejanías, a abarcar en vista general los tiempos pasados, no viese más allá de sus narices, ni atisbase las perspectivas futuras? Sin embargo, estas eran particularmente claras en los momentos en que a Cánovas tocó actuar. El ejemplo arriba aludido, de las vicisitudes republicanas en Francia, estaba al alcance de su mano y la trayectoria de España era bien visible, la república sufría, simplemente, un aplazamiento.

Esto fué la obra de Cánovas un aplazamiento, un hiato en la historia. Algo deplorabile, desastroso. Un período—pretenden algunos—de tranquilidad, de paz anhelada por todos, después de aquellas interminables y sangrientas luchas políticas que al fin—según las apariencias—no sirvieron para nada. Gracias a Cánovas salieron los españoles de aquel estado de perpétua intranquilidad, alarma continua y diario sobresalto que nunca les dejaba dormir tres horas seguidas, ni hacer la digestión con eficacia... Pero aquello no fué paz. Fué modorra y torpor de organismos envenenados por la fatiga y medicados con un calmante compuesto de morfina y opio. Cánovas actuó de doctor, administró el calmante y produjo los efectos que podían esperarse.

Gracias Cánovas los españoles se acostumbraron a la inacción política, se despreocuparon de la cosa pública, aprendieron la indiferencia a todo lo que no fuese medro personal, perdieron el sentido de la ciudadanía. Consecuencias: la formación de un terreno particularmente apto y ricamente abonado para el más lujurioso florecimiento del caciquismo, el imperio, en todo este lapso de la historia española, de la vulgaridad más bochornosa, el nepotismo, la mezquididad, el mal gobierno, la pésima administración, la disolución del imperio colonial, el dominio del clero, la ignorancia, la miseria... Frutos: ninguno. Pasado el efecto de la droga calmante, hemos otra vez en el punto de partida. De nuevo están planteados—con la mayor agudeza consiguiente al enorme retraso—todos los problemas que las gentes mentecatas creyeron resueltos por don Antonio. Pero este debía saber perfectamente que no hacía sino escamotear los derechos de los españoles, engañarles de la más cruel manera... Por eso le considero como el hombre más funesto de cuantos han gobernado en España. Por eso acostumbro adar el epíteto de justiciera a la pistola de Angiolillo.

Y ¡cuán diferente de Cánovas la venerable figura, símbolo del republicanismo español de sus tiempos, ejemplo y magisterio para los actuales, de Francisco Pi y Margall! Este fué quien tuvo la visión exacta del momento histórico y quien dió la fórmula verdadera para la solución de los problemas en que España viene debatiéndose desde la guerra de la Independencia. ¡Qué paso de gigante habría dado España en estos omniñosos sesenta años, de haber tomado forma el pensamiento de Pi y Margall! Y aquí encajan bien la reflexiones con que principia este artículo, acerca de lo ilusas que son ciertas personas, al soñar con la permanencia y estabilidad de las instituciones de su agrado. Semejante ilusión está disculpada y, aún mejor,

transida de nobleza, cuando las instituciones se hallan en estado naciente, como transida de nobleza es la ilusión de la madre que en los primeros vagidos de su bebé adivina un porvenir brillante y triunfador. Pero cuando se trata de comidas y apollilladas instituciones, cargadas con el peso de los siglos, la ilusión es tan ilógica y tan ridícula como lo fueran las de un anciano presto a caer en la huesa.

Por eso me parecen ridículas las ilusiones de los monárquicos canovistas, como los de las actuales, en el caso—a mi parecer improbable y hasta casi absurdo—de que sufra un nuevo aplazamiento el advenir de la República. Y más ridícula todavía en los actuales monárquicos, pues estos tienen un suplemento de experiencia de más de medio siglo más. Y deben saber cuan engañosa era la ilusión de los que, en estos sesenta años, se han llevado a la tumba la del triunfo definitivo y eterno de una institución ya desde tiempo atrás falta de energías vitales. Y también cuan pueril el dolor, el desencanto que en el mismo período se han llevado al sepulcro los pocos republicanos que pasan la angustia de creer sus ideales fenecidos para siempre.

Y ahora, los que, como Goethe, hayan tenido la suerte de trasponer los ochenta y la gloria de conservar vivo su ideal, pueden disfrutar el goce legítimo de ver como reviven y alientan de nuevo los pensamientos de Pi y Margall, hombre bueno, hombre de la historia. Sus libros se reeditan ahora con éxito, sus obras se releen, sus ideas vuelven a ser de actualidad, su fórmula republicano-federal torna a estar en vigor y es adoptada por los más conscientes partidos de izquierda... En tanto que, después del estrepitoso hundimiento, en 1917, de la obra de Cánovas, hombre mezquino, hombre de las circunstancias, nadie se acuerda de él sino la Historia, para juzgarle merecedor de condenación.

ARCADIO ALONSO

Madrid-6-IV-1931.

**“La Favorita,”**

**CASA DE COMIDAS**

**:-: Y VIAJEROS :-:**

**Calle del Capitán Galán  
ARÉVALO**

**Secretaría de la agrupación Radical Socialista  
de Arévalo**

El 28 del pasado mes, se celebró en su domicilio social del Café Colón Junta general extraordinaria bajo la presidencia de D. Pedro González, con asistencia de la Junta Directiva, y casi la totalidad de los afiliados.

Se dá lectura de una comunicación del Comité Provincial, anunciando que había sido aplazada la Asamblea de fecha de 26 del pasado por tener anunciada su visita a Avila el Ministro de Agricultura, D. Marcelino Domingo.

Se acuerda comunicar a dicho Comité provincial, que avise a esta Agrupación lo más rápido posible la llegada del señor Ministro, con el fin de que los afiliados

puedan disponer de tiempo suficiente para asistir a la Asamblea.

También se acuerda enviar un escrito de adhesión al correligionario Sr. López Dóriga, avalado por el mayor número de firmas en prueba de homenaje por su gran fervor como republicano.

Son nombrados por unanimidad, representantes del Congreso Provincial, el Sr. Perotas como delegado y suplente el Sr. López Martín, cesando el anterior Sr. Roldán por incompatibilidad en el cargo de Directivo que desempeña.

En los debates intervinieron los afiliados Perotas, Castaño, L. Martín, Díaz y otros.

El Vicesecretario,  
LUCIANO CERMEÑO.

## Casas Viejas

Las estúpidas y reaccionarias derechas apoyadas por inconscientes y falsos extremismos de las izquierdas, en su afán de buscar pretextos para boicotear al Régimen, y también por la timidez o egoismos de algunos elementos republicanos, traen y llevan en sus mítines como propaganda, hacen de sus tertulias, de su prensa, una bandera política de los tan cacareados sucesos de «Casas Viejas», para tapar y callar los grandes crímenes que ellos perpetraron y no por defensa de un ideal sino de sus privilegios, para así desorientar a la opinión consciente, y debilitar a la República; sacan a relucir falsos sentimentalismos que no sienten, hacen aspavientos ridículos, se vuelven muy humanos recordando esas pobres víctimas inocentes de «Casas Viejas» para que el pueblo olvide, que ellos asesinaron por otros medios a cientos de obreros en las calles; ellos, inmolaron—en beneficio de la República y de la Revolución—, a Francisco Ferrer en Barcelona; ellos, hicieron la semana trágica en la misma capital; ellos por un falso concepto del patriotismo, sacrificaron estérilmente a la juventud, en los campos africanos; llorando la pérdida de sus seres más queridos más de diez mil madres españolas; en consecuencia de esto despobláronse los campos; desplazáronse de los pueblos el resto de la juventud a la Ciudad, olvidando el terruño que les vió nacer, y agudizando con ello el problema del paro obrero; otras tantas madres lloraron en el otoño de 1924 lágrimas de sangre, por aquel incalificable crimen de Vera del Bidasoa, ejecutado por los esbirros de aquel... que se marchó para siempre; los sucesos del Parque de María Luisa; los del Llobregat; los asesinatos de estudiantes en la Facultad de Medicina de Madrid, los castigos cometidos en cárceles, a los obreros y aplicación de la ley de fugas, que ese mismo pueblo que hoy protesta, consintió; las heroicas víctimas de Jaca... y en fin: todo lo que el pueblo español sufrió hasta que le llegó la hora de sacudir el yugo de la tiranía entronizada en aquella manada de políticos, que sangraban y calumniaban el país.

Estas gentes, sedientas de sangre, que no se conmovieron sus conciencias y permanecieron impasibles ante tanto crimen; estas gentes, que no perdían su frialdad característica ante tanto espectáculo sanguinario, son las que hoy gritan, vociferan, elevan al viento ayes de dolor, tomando como blanco «Casas



Viejas» que ellos, nadie más que ellos, son los verdaderos responsables.

Pero el pueblo español, el verdadero pueblo español, el que sostiene a España con su trabajo, sabe bien su camino a seguir, y se dispone a hacer una patria grande sin fronteras, a laborar en bien de todos los que producen, y nunca se hará caso de los que ahora gritan, por que entienden ya por experiencia, «ellos» son el atraso de la civilización.

¡Hermoso pueblo que sabe llorar y reír a tiempo!

ANTONIO GAY.

## DEMOCRÁTICAS

**La República del 1873 se perdió por confiar demasiado en los nuevos republicanos, y dejar la administración Nacional en manos de los monárquicos.**

**Escarmentad, y anulad al enemigo; desde el que está en el Ministerio, hasta el que se halla en el último pueblo, pasando por los Gobiernos civiles y Diputaciones. Que el ser demasiado bueno en política, se parece mucho a ser tonto; y en este caso, equivaldría, a ser verdaderamente malo para con la idea, y para con el pueblo que la hizo triunfar.**

## Intrascendencias

La obra de la Plaza el Real costó muy pocas pesetas, porque a la gente formal, le gusta poco la teta.

Del Romancero, Marzo 1933.

Tomamos el acuerdo con nuestro querido Presidente de Comisión gestora, de urbanizar primero y hacer en la plaza de la Libertad (del Real) unos jardines.

Después un concienzudo estudio acometimos la obra de los bancos. ¿Qué cuanto costaron al Ayuntamiento? Nunca fué nuestro criterio analizar la mayor o menor cantidad de pesetas invertidas en una construcción sino que atendíamos a la utilidad o necesidad que de la misma pudiera desprenderse o sentirse pero ya que el pueblo lo quiere allá va.

Unos con otros o sea los de doble asiento y los de un solo asiento vinieron a salir tal y conforme hoy están a 32 pesetas banco, hay veintidos luego se invirtieron 704 pesetas, de cuya cantidad ha de descontarse la cantidad de 396 pesetas importe de los vales que el presidente de la Gestora recogió con el importe de las multas, vales que obran en nuestro poder y que están a la disposición de aquel que quiera examinarlos, total que costaron los citados bancos TRESCIENTAS OCHO PESETAS.

En el surtidor terminado se emplearon 150 ladrillos 9 pesetas, 80 azulejos a 0,40, 32 pesetas, 2 sacos cemento 11 pesetas, 1 saco cemento blanco 5,50, 9 tubos gres para desagüe 27, pesetas 2 días jornal dos obreros 18 pesetas, un

juego de aguas 24 pesetas, total 126,50 pesetas.

En las plantas se invirtieron: ocho palmeras 100 pesetas, 2.000 aligustres 200, total 300 pesetas.

Es decir que el arreglo de la citada plaza costó al pueblo SETECIENTAS TREINTA Y CUATRO PESETAS; próximamente lo que hubiera costado a cualquier Ayuntamiento solamente los bancos que tanta utilidad han de rendir al vecindario.

No hablaré de la burla y del escarnio que supone el ver hoy como la incuria; el abandono, la falta de autoridad y el poco celo de los actuales regidores han dado al traste con palmeras, árboles y todo el resto de la obra que no parece sino que ellos mismos son incalificables cómplices de la obra de destrucción que con lo que nosotros hicimos se ha llevado a cabo, pues eso no lo consiente una autoridad republicana.

Es mucho ensañamiento señores concejales.

ANTONIO ROLDÁN.

## BUZÓN

V. MAYORAL.—Por exceso de original dejamos su artículo, que está muy bien hecho, para otro número.

S. S.—Tenga V. un poquito de paciencia, todo se tratará incluso lo de la Granja Agrícola que a V. tanto le interesa y que le aseguramos empezará a funcionar en cuanto se marchen las golondrinas.

CUARTEL.—Para nosotros ese pseudónimo es una especie de *sésamo* y como somos así no nos dá la gana publicárselo.

R. N.—¿Otra vez? V. ha hecho cuestión de amor propio el escribir en DEMOCRACIA. ¿Cómo quiere que le digamos, para que se entere de una vez, que bay que firmar?

LEOVIGILDO.—A nosotros con monarcas no, y para su satisfacción, aunque no lo publiquemos, le prometemos ocuparnos en el próximo número del Centro Secundario de Sanidad en cuanto probemos la crema del pastel que se está haciendo... ¡Que sí que tiene V. mucha razón, porra!

## ECOS LOCALES

Después de larga y penosa enfermedad, ha fallecido en Madrid el 27 del pasado a los 50 años de edad, la señora doña Felisa Gómez Barromán (viuda de Cermeño) tía de nuestro administrador y correligionario D. Luciano Cermeño Pascual, a quien muy cordialmente acompañamos en su dolor, como a toda su familia.

Hoy celebra su fiesta onomástica, nuestro simpático correligionario, Pancho Blázquez Albella.

Reciba nuestra más sincera felicitación.

Ha fallecido en Madrid, el día 23 del corriente en el Sanatorio Villa Luz, después de una operación quirúrgica en un oído, nuestro buen amigo y paisano don Lino Díaz Villaverde, secretario del Catastro de Rústica de Segovia.

A su esposa e hijos y demás familia, enviamos la expresión de nuestra más sentida condolencia.

Ha obtenido plaza en las oposiciones a auxiliares de Inspectores de Trabajo nuestro querido amigo Angel Tejedor.

Plácenos la justicia que el tribunal hizo aprobando al amigo Tejedor, ya que antes y después de la instauración del Régimen sobresalió notablemente zanjando diferencias entre patronos y obreros resolviendo y aconsejando siempre a los obreros, entre los que goza generales simpatías, se inclinase del lado de la justicia.

Bien merecida se tiene la recompensa el incansable batallador y líder de la Casa del Pueblo de Arévalo.

Nuestra más cordial enhorabuena, deseándole toda clase de aciertos en el desempeño de su difícil cargo.

El estado lamentable en que a pesar del *toquecito* en el número anterior de DEMOCRACIA, se encuentra el evacuatorio de la Plaza de Correos nos hace suponer que nuestros simpatiquísimos regidores no lo son tanto como nosotros suponíamos. A lo mejor es que tiene tan poca importancia nuestro periódico que no quieren gastar el tiempo en leerlo. O que no saben leerle, vaya usted a saber.

Durante los entrenamientos futbolísticos, que a todas horas y en todo sitio tienen lugar en nuestro sufrido pueblo, ha perecido uno de los globos del alumbrado de la calle del 14 de Abril.

Bueno, tenemos el consuelo de que se han dado mucha prisa para sustituirlo lo que hace suponer que *hay respuesto*... y mucho abandono. ¿Estamos?

No ha quedado sano ni un solo árbol de los que la Comisión gestora ordenó plantar en la calle 14 de Abril.

Todo el mundo convencido de que es una pena... ¡los hay que hacen buenos a aquel *simón* que hace años rodaba por esas calles de Dios! ¡Y cuidado que trabajaron porque dejara de circular!

## FUTBOL

Deportivo Abulense, 1; Aúpa F. C., 5

Con un tiempo de lluvia y mucha asistencia de público en el Campo del Frontón, se celebró el día 26 del pasado marzo, un gran partido, que resultó ameno y divertido por la calidad del juego desarrollado.

Los equipos se alinearon en la siguiente forma, bajo la dirección del árbitro D. Martín Tejedor.

*Deportivo Abulense* (azules).—Arribas; Alfonso, Pachón; Cholin, Juanito, Antonio; Ruano, David, Pozo, Maroto II, y Maroto I.

*Aúpa F. C.* (blancos).—Castillo; Diaz, Muriel; Blasco, Ruiz, González; José, Mengotti, Cruz, Rogero y Serrano.

A las 3,45, hora anunciada para la celebración del encuentro suena el pito y comienza el partido, con avance del equipo Deportivo, logrando hacerse con el balón los blancos, lanzando un tiro Rogero que es parado por el guardameta.

Se tiran tres córnes contra el Aúpa, a los pocos minutos se castiga una jugada con penalty al equipo abulense, que con la intervención de Ruiz, Mengotti, manda fuera.

Después de otra falta de castigo contra el equipo de Avila, se consigue el primer tanto a favor del Aúpa marcado por Cruz, delantero centro.

Comienza de nuevo el juego y a los pocos minutos marca el segundo tanto Serrano, extremo izquierda del equipo local.

Volvemos a ver como luchan nuevamente los equipos, avanzan otra vez los del Aúpa Mengotti, consigue que el marcador señale el número 3.

El equipo visitante trabaja mucho y se defiende como puede.

Con la autoridad que tiene el extremo derecha Pepe, el equipo local consigue el 4.º goal, y termina el primer tiempo.

Empieza el segundo tiempo y acto seguido se castiga con un corne al equipo forastero sin consecuencia, haciéndose con el balón los azules, sigue la jugada y desde el medio del campo González manda un cañonazo y nos vemos favorecidos con el tanto número 5.

Momentos antes de terminar el partido hacen un avance los Abulenses y por fin se desayunan con su primero y único tanto.

Hemos de hacer constar que los jugadores del equipo de la capital hicieron jugadas de altura y reconocemos la autoridad que tienen en este deporte, pero que en esta ocasión no les sirvió de nada, otra vez será.

Los jugadores del equipo local Aúpa F. C. muy bien y muy trabajadores todos por lo que esperamos que en partidos sucesivos pongan todos y cada uno de su parte todo el interés posible para conseguir nuevos triunfos.

Felicitemos muy cordialmente al Arbitro Sr. Tejedor que estuvo muy imparcial.

¿Observan ustedes como no *chamullando* tanto la fuerza sale por donde debe para jugar bien?

CEGACLA

## Registro Civil

### NACIMIENTOS

José Bienvenido González de la Fuente, hijo de Luis y de Esperanza, nació el día 28 de Marzo último.

Anselmo Garcia Hernández, hijo de Anselmo y de Magdalena, nació el día 23 de Marzo.

Mariano Sáez Hernandez, hijo de Paulino y de Vicenta, nació el día 25 de Marzo.

### MATRIMONIOS

Julio Moreno Garcia, con Francisca Sanz Garcia, el día 28 de Marzo último.

Victor Juanes Conde con Julia Gutierrez de la Iglesia, el día 29 de Marzo.

### DEFUNCIONES

Antolin Bragado Gómez, de 15 días, el día 24 de Marzo.

SUSCRÍBASE UD. A

DEMOCRACIA



# SECCION DE ANUNCIOS

Fábrica de Harinas, Nuestra Señora de las Angustias

Abonos Químicos y Minerales

**Gerardo Martín Heredero**

Sobrino y Sucesor de Juan Romero

**ARÉVALO**

**V.ª de Plácido Martín**

EL CONEJO :: BAR OBRERO

Los mejores vinos, refrescos y cervezas se despachan en este establecimiento.

**Felipe Sancho**

CARNICERÍA

Arco de la Cárcel :: Arévalo

SOBRINO Y SUCESOR

DE

**Genaro Rodríguez**

El que más barato vende

Especialidad en equipos para novias.-  
Depósito de alpargatas de las mejores  
Fábricas.

Arévalo.--Teléfono 43

Almacén de Coloniales y Aguardientes

**Lucas L. Martín**

Especialidad en bacalaos

Catorce de Abril núm. 3 :: Teléfono 46

**ARÉVALO**

**: Hijo de Melitón Delgado :**

Calzados de todas clases

**ARÉVALO**

**:- Luciano Cermeño Pascual :-**

LOS MEJORES GARBANZOS

:: :: PARA SIMIENTE :: ::

Agente Comercial. :: **ARÉVALO**

El Buen Gusto.-Ultramarinos Finos

**Lorenzo Hurtado Villa**

Almacén de vinos y vina-

gres. - Abonos minerales

: y exportador de paja :

**ARÉVALO**

**Viuda de Joaquín Ferrero**

Almacenes de Tejidos, Paquetería y Paños

La casa más surtida de toda la región

CONSTITUCIÓN 22 Y 24

**ARÉVALO**

**PEDRO GONZÁLEZ**

Leche pura de Vacas

**ARÉVALO**

Lonja de Ultramarinos

**Mariano Roldán Palacios**

Plaza de la Constitución, 5

**ARÉVALO**

Se compran y arriendan pi-  
nos para la resinación.

**Fabrica de Aserrar Maderas**

Teléfono núm. 13

**ARÉVALO**

**Heraclio Duarte**

Automóviles de alquiler

**ARÉVALO**

**Salvador Barromán Gallego**

Vinos y comidas, refrescos y cer-  
vezas. Se sirven meriendas a pre-

cios módicos :: ::

Barrio Estación de Arévalo

Encargue sus trabajos de imprenta en los nue-  
vos talleres tipográficos de

**NICASIO MEDRANO**

montados con las maquinarias más modernas y  
completas en Avila, Reyes Católicos, 38.

**Cesáreo Díaz y Díaz : El Bilbaino :**

Muebles a precios increíbles.

Artículos preciosos para regalos.

Calle 14 Abril, 2 :: Arévalo

**Café "COLÓN,"**

**José María Marcos**

PLAZUELA DE SANTO DOMINGO, 2

**ARÉVALO**

Taller mecánico y Garage.-

Reparación de toda clase

de maquinaria en general.-

Soldadura autógena. Se ga-

:: rantizan los trabajos ::

Teléfono 59.

Arévalo.

**Clarencio Madariaga**

REPARACIÓN DE CAMAS,

JERGONES Y SOMMIERES

Junto al Frontón Perotas de Arévalo

**Marcelino Blasco Pérez**

Droguería y Perfumería

Plaza de la Constitución.

Arévalo

**Antolín Martín Jiménez**

Sastrería moderna

Plaza del Arrabal.

Arévalo.

**Genaro Tejedor Lantarón**

Agente Comercial

(Avila).

Arévalo.

**Hijo de Alfredo Perotas**

**ARÉVALO**

Grandes bodegas de vinos y vinagres.-En el Fron-

tón.-Se sirve a domicilio.-Suntuoso colmado estilo

andaluz.-Tertulia «Corinto y Oro».-Soleras finas.-

Magnífico Frontón.-Todos los días partidos de pe-

:: :: :: lota a mano, pala, etc. :: :: ::